

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestra.
Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De La Correspondencia:

Parece que el ministro elegido por sus compañeros para permanecer constantemente al lado de S. M. durante su estancia en la Granja, es el de Gracia y Justicia Sr. Monares.

—El ministro de Marina Sr. Mata y Alós que, como es sabido, se halla tomando los baños de Panticosa, es aguardado en Madrid para el 13 de julio. Inmediatamente despues se trasladará á la Granja al lado de S. M. la Reina.

—Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden importante por cuanto se refiere á los mozos que habiendo sentado plaza de soldados voluntariamente y obtenido sus licencias por cumplidos han vuelto á ser declarados soldados en sorteos posteriores. Por dicha real orden se dispone lo siguiente:

1.º Todos los mozos que hubiesen sentado plaza de soldados de menor edad cuando ya estaba en vigor la ley de reemplazos de 26 de enero de 1856 y les tocara la suerte de soldado, deberán cumplir ocho años en las filas, pero abonándoles tan solo el tiempo servido despues de cumplir los 16 años de edad.

2.º A los que hubiesen sentado plaza en igual concepto antes de la publicacion de la espresada ley, se les acreditará, dado caso de tocarles la suerte de soldado, el que hubiesen servido despues de cumplidos los indicados 16 años.

3.º Todos los individuos que hallándose en la precitada edad de 16 años hayan sido ó sean admitidos como voluntarios deben servir ocho años.

4.º Cuando se admitan como educandos á menores de edad, se verificará esta admision con la condicion precisa de que al cumplir la de 16 años han de comprometerse á servir ocho mas en las filas del ejército.

Y 5.º En las licencias absolutas de los voluntarios se espresará con la mayor claridad esta circunstancia de voluntario, la edad en que se encontraban al sentar plaza, el tiempo por que lo hicieron, y la causa y fecha de su licenciamiento.

—Los ministerios de Gracia y Justicia y de la Guerra se hallan ya de acuerdo sobre el modo de uniformar todos los fueros. Parece decidido que al mismo tiempo que el ministro de Gracia y Justicia presentará á las Cortes el arreglo de los tribunales civiles, el marqués de la Habana elevará á las mismas el arreglo de los militares.

—La comision encargada de formular el proyecto de guarderia rural lleva bastante adelantados sus trabajos, segun tiene entendido *El Eco de la Ganaderia*. Parece que ya se han establecido las bases principales, no faltando mas que el articulado: pronto ya la comision desempeñará por completo su cometido. Las bases son: aumentar la guardia civil para que pueda atender á la custodia de los campos, sin descuidar la seguridad de las personas. Con una mira de economia el aumento será principalmente de la clase de tropa: la oficialidad será la misma que existe actualmente; es decir, que á cada oficial se confiará mayor número de subordinados. Como no puede salir del ejército sino cierto número de plazas, por cierto muy limitado, para engrosar las filas de la guardia civil, es imposible crear de re-

pende la guarderia rural. En vista de esto se ha resuelto que se vaya cubriendo el servicio segun se pueda, por provincias, empezando por las mas despobladas. Por de pronto pagarán la fuerza de la guardia rural las provincias que preste el servicio. Para esto se recargará en la cantidad necesaria el impuesto para gastos provinciales. Cuando la guardia rural queda establecida en todo el reino, se sostendrá con los fondos del Estado.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los jefes empleados en el cuerpo de estados mayores de plaza gocen igual sueldo que los de sus respectivas clases de infanteria como se verifica con los capitanes y subalternos; pero, segun noticias esta modificación que producirá un pequeño aumento en el presupuesto, no se llevará á efecto por esta razon hasta que la plantilla actual del cuerpo entre en los límites del nuevo cuadro recientemente aprobado.

—La junta consultiva de guerra ha examinado últimamente la cuestion del vestuario de tropa, y parece que prefiere para el capote el color gris, desechando el pardo. Es probable que la indicada corporacion proponga modificaciones en el corte y hechura del poncho.

—No es cierta lo que dice un periódico militar respecto á que van á suprimirse algunos batallones de cazadores. El ministro de la Guerra piensa en una organizacion nueva y completa de la infanteria; pero antes de llevarla á cabo oirá sobre ella á la junta consultiva de guerra.

—Desde primeros de julio quedará organizada en cada uno de los distritos militares una brigada de infan-

tería compuesta de cuatro batallones. En Cataluña se organizan dos de infantería y una de caballería con los regimientos de Almansa y Pavia.

—El sultán de Marruecos en prueba de sus amistosos sentimientos en favor de España, ha concedido autorización para que se esporte de sus dominios y por tierra, como deseaba el gobierno español, hasta 6,000 cabezas de ganado en lugar de las 1,500 que se permitía anualmente antes de este arreglo, para proveer la plaza de Ceuta. Este número es el máximo de la concesión hecha á Gibraltar, siendo de advertir, que en las conferencias que con el sultán se han celebrado, ha quedado consiguado el principio de que en lo sucesivo cuantas ventajas obtenga Gibraltar por parte del imperio marroquí para el suministro de su guarnición, serán extensivas á Ceuta. La autorización á que nos referimos ha sido firmada el 12 de junio último, 21 de Dzi-el-Hedya del pecado de 1279, según el calendario marroquí.

—Con motivo de la embajada que envía á España el bey de Túnez, recuerda un periódico que esta es un soberano ilustrado, algunos personajes de su corte son cristianos, y todas sus miras tienden á introducir en sus dominios los progresos de la civilización europea. De algun tiempo á esta parte, el bey está dando á nuestra nación continuas pruebas de deferencia, y cuando el actual cónsul y encargado de negocios de España en Túnez, don Eduardo Romea, fué á tomar posesión de su destino, aquel gobierno le hizo una brillante recepción y luego se ha gastado una suma considerable para restaurar la casa consular de España, á fin de que nuestro representante pudiera alojarse en ella dignamente. Los tunecinos, sin desmentir la arrogancia de la raza árabe, son gente pacífica, industriosa y la más civilizada de las costas berberiscas.

—Se espera la llegada de un embajador del emperador de Cochinchina, quien desea estrechar sus relaciones con España.

—De acuerdo con nuestras noticias dice *El Reino* que el Sr. Vamonde ha recibido de todos sus colegas señaladas muestras de distinción y amistad, como no podía menos de suceder, porque entre todos los actuales conse-

jeros de la corona reinan los más nobles sentimientos de estimación y lealtad recíprocas.

—Dice *El Constitucional* que el Sr. Vamonde vuelve á Madrid, como se fué, completamente de acuerdo con las opiniones y el punto de vista de sus compañeros y más resuelto que nunca á demostrar á los que tienen empeño en hacerse ciertas ilusiones que nada ha estado y está más lejos de su ánimo que favorecer tendencias completamente contrarias al espíritu liberal y conciliador del ministerio.

—Llama la atención extraordinariamente la falta de arquitectos que se nota á juzgar por los pocos que aspiran á las plazas de arquitectos provinciales, aunque estas se hallan por lo general regularmente dotadas, y queda aun á los interesados la facultad de obtener un sobre sueldo por medio de trabajos particulares.

—Según los diarios de Sevilla se está sufriendo en aquella ciudad la falta de agua potable, por efecto de haberse descompuesto algunas cañerías y no correr muchas fuentes.

—Con el vapor correo *Santo Domingo*, llegó el 2 de junio á la Habana el jefe de escuadra D. Segundo Diaz Herrera, comandante general de aquel apostadero.

Dicen de Nueva-York con fecha del 17 de junio:

Se han recibido noticias del Japon del 11 de mayo. El almirante inglés ha pedido una indemnización, declarando que si no se concede, la Inglaterra y la Francia harán la guerra al Japon.

Continúa en la Indiana la agitación contra la quita. La misma causa produce igualmente un gran descontento en los demás Estados.

Los 120,000 milicianos que de los Estados de Pensilvania, Virginia occidental y Nueva-York, ha llamado M. Lincoln á las armas, son para un servicio de seis meses.

Anuncian de Vicksburgo que Johnston ha recibido refuerzos considerables y marcha contra Grant.

El ejército de Lee que ha invadido los Estados del Norte se compone de cien mil hombres, incluidos treinta mil ginetes.

El antiguo cuerpo de Jackson, en el día á las órdenes de Ewell, y que se compone de 18,000 hombres, pasó

la semana última por Culpepper dirigiéndose al valle de Shenandoah. El sábado Ewell atacó á Hilroy en Winchester, y el domingo por la tarde tomó por asalto las fortificaciones exteriores de esta plaza.

—Posteriores á las noticias que ya hemos insertado, relativas á las operaciones militares en los Estados Unidos, se han recibido otras por la vía de Londres anunciando que los numerosos ejércitos de Lee y Hooker estaban frente á frente, y que era inminente una gran batalla.

—El gobierno nacional de Varsovia ha manifestado, por medio de delegados cerca de las potencias interventoras, los motivos en virtud de los cuales considera insuficiente el programa propuesto al gabinete ruso.

—El 8 del pasado visitó el emperador Alejandro los trabajos que se están haciendo en las fortificaciones de Cronstad y los buques de guerra surtos en la rada de aquella isla. Al emperador acompañaba el príncipe heredero, y ambas inspeccionaron detenidamente las nuevas baterías de cañones rayados que se han colocado en los fuertes Pablo y Constantino. Es la tercera visita que el emperador hace á Cronstad desde que dicha fortaleza se está poniendo en pie de guerra.

—Según el *Times* la salida del conde Walewski del gabinete francés significa el propósito de no hacer la guerra por la cuestión de Polonia. El conde Walewski es polaco y representaba la política de agresión en el ministerio, habiendo alestado la insurrección con sus discursos. El *Nord* por su parte dice que el *Times* no está bien informado y que el reemplazo del conde de Walewski por Mr. Billault no tiene más significación que el deseo de no exponerse á recibir una contestación hostil de Rusia.

—El *Morning-Post* indica las condiciones que, según el *Czas*, podrían decidirse únicamente al gobierno nacional polaco á aceptar el armisticio. Siendo estas las disposiciones de los polacos, dice el *Post*, no podemos esperar que la Rusia acepte el armisticio. El gobierno ruso no puede, cualesquiera que sean sus deseos, aceptar el armisticio si no lo aceptan los mismos polacos.

Están dispuestas las potencias á aceptar una conferencia sobre otras proposiciones, en el caso de que la Ru-

sia consistiera en una conferencia, sin la condicion preliminar de un armisticio. No es probable que la Rusia obre así, pero es una eventualidad que merece ser examinada. Una conferencia con tales condiciones no seria útil á la paz ni á los intereses de la humanidad, y una conferencia de la que fueran escluidos los polacos no podria dar resultado alguno. Las potencias deben ponerse pues de acuerdo sobre la forma colectiva de una accion ulterior. El Emperador está dispuesto á cooperar con nosotros.

Puede idearse una combinacion que hiciera que la guerra fuese mas bien nominal que real, y cuya consecuencia mas grave seria el rompimiento de las relaciones diplomáticas. Si el Austria permitiera el transporte de las armas al través de sus fronteras y reuniera un cuerpo de observacion de sesenta mil hombres en Galitzia, y si la escuadra rusa estuviera bloqueada para dejar libres las costas de la Samogicia, los polacos podrian hacer lo demás sin auxilio de ejércitos estrangeros. La Francia y la Inglaterra no enviarian un soldado y se limitarían á una manifestacion marítima.

—El Nord, órgano del gobierno ruso en París, según de público se dice, publica estas significativas líneas: «Resulta de nuestras correspondencias particulares que la petición de un armisticio hecha al gobierno ruso ha sido tan sensiblemente modificada, que puede considerarse como casi abandonada. En cambio se continúa insistiendo en la conferencia. Esta petición hecha antes hubiera podido aceptarse sin inconveniente, pero después de las ofensas prodigadas á la Rusia y á su soberano; después del movimiento que ha tenido lugar en el sentimiento nacional de la Rusia, las cosas han cambiado completamente de aspecto. Rusia podria aceptar una conferencia en que se examinase, además de la cuestion de Polonia, las demás cuestiones de interés europeo que están en suspenso; pero su dignidad le impediría aceptar una conferencia que tuviese por único objeto la cuestion polaca.

—Noticias de Cracovia dicen que la caballería polaca atacó el 24 á un tren que descarriló y que conducia tropas rusas.

Jaczanow-ki habia librado el 20 un sangriento combate cerca de Windawa. Los rusos tenían seis piezas de ar-

tillería.

El ex-dictador polaco Langiewitz continúa preso en Josephstadt siendo objeto de la mayor vigilancia.

—Dícea de Cnerburgo: El buque con coraza y espolon llamado *Solferino* es por ahora la admiracion de la gente de mar. Es una máquina de guerra terrible, formidable y casi sinistra. El espolon tiene una forma muy particular. Está fijo en el branque, ó mas bien todo el buque está fijado en el espolon, de tal modo, que los choques que deba causar serán soportados por todo el buque, en vista de que hay solidaridad absoluta. Los choques causados por una masa tan poderosa deben ser irresistibles. La prevision de los ingenieros llega hasta remediar los inconvenientes que podrian resultar de los choques para el árbol que pone en movimiento los bélicos. El árbol puede retroceder sin causar accidentes en la economía de las máquinas.

MAHON 10 DE JULIO.

Efemerides.

1402.

Celebracion de un tratado de paz entre el rey de Aragon y la república de Génova.

1520.

Accion en la isla de Gelves ganada contra los moros por los españoles al mando de D. Hugo de Moncada.

1810.

Toma de Ciudad Rodrigo por los franceses al mando del mariscal Ney.

El doctor Gardineux indica un remedio que tiene por eficazísimo contra la hidrofobia. Se toman dos cucharadas comunes de cloruro de cal (*calcis chloridum*) en polvo, y se disuelven en medio cuartillo de agua, con la cual se baña bien y muy á menudo la herida. El *chloro* tiene la propiedad de destruir el veneno poderoso que produce la rabia, y con su aplicacion se neutraliza este; y el funesto y horroroso mal contra el cual en vano se ha dirigido la ciencia, queda reducido á una simple herida. Es necesario advertir que este remedio debe de usarse lo mas pronto posible.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Cristobal mártir y los Santos siete hermanos mártires.

EULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Carmen.

SANTO DE MAÑANA.

San Pio I papa, y mártir y San Abundio.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 41 ms.—Pónese á las 7 h. y 29 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 46 ms. de la N.—Se pone á las 2 h. y 57 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 9 de Julio de 1863.

Servicio para el 10.

Gefe de dia: D. Pascasio Nogales, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza núm. 12.—Parada, este cuerpo y Granada.—Hospital y provisiones Zaragoza.—El T. C. Sargento Mayor.—Juan Perea y Jáuregui.

AVISOS OFICIALES.

D. Juan Garcia de Quesada y de España, capitán de fragata de la Armada Naval, Comandante Militar de Marina de esta Provincia, etc. etc.

HAGO SABER: Que el Ayudante de Marina de Ciudadela en oficio de veinte y uno de enero y quince de junio últimos puso en conocimiento de este Juzgado que en la cala de Santa Galdana se halla un palo de roble de cuarenta y dos palmos de largo y nueve de grueso, cuyo palo tiene la marca del gobierno ingles ó sea el triángulo equilátero; y que por el cabo de matriculas de aquel distrito se recogió dentro del puerto un pedazo de madera de pino redondo que tiene veinte y cinco palmos de largo y cinco de grueso con uno de sus extremos herrado; sobre cuyo hallazgo se ha formado por este Juzgado de Marina el oportuno expediente, en el cual se ha mandado llamar, citar y emplazar, como se verifica por el presente, á los que se crean con derecho á los referidos efectos, para que dentro del término de tres meses á contar desde hoy se presenten ante este Juzgado á deducirlo, en la inteligencia de que espirado sin verificarlo les parará el perjuicio á que hubiese lugar, según así queda mandado en auto de cuatro del actual recaído en dicho expediente. Dado con acuerdo del señor D. Bartolome Mercadal y Pons, Auditor honorario de Marina y Asesor de la misma provincia en Mahon de Menorca dia seis de julio de mil ochocientos sesenta y tres.—Juan Garcia de Quesada. Bartolomé Mercadal. —Por su mandado.—Francisco Andreu y Pons, Esn.

La subasta y remate por via de venta de los tres pares de muelas de molino de ciento que no tuvo efecto el dia dos del corriente, por falta de licitadores, tendrá lugar el sábado próximo dia once, siendo la postura competente, segun queda así dispuesto por el Juzgado de Guerra y Extranjeria de esta isla. Mahon 7 de julio de 1863.- Jaime Villalonga Escribano.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

Mañana á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia 12 de este mes, cuyo prospecto, es como sigue:

Constará de 15.000 billetes al precio de 400 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 860 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
4 de	70.000
4 de	30.000
4 de	15.000
2 de 5.000	40.000
10 de 1.000	10.000
10 de 500	5.000
10 de 250	2.500
825 de 400	82.500
860	225.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espenden á 40 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 10 de Julio de 1863. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

PARA VENDER.

Lo está la casa número 35, calle de la Infanta, antes de Gracia. Para su ajuste está encargado mtro. Juan Villalonga (a.) Lluent, y en la casa n.º 7, Plaza de S. Roque.

DINERO Á PRÉSTAMO.

Se tomarán 20.000 rs. vn. al 5 por 100, sobre varias fincas. Informarán en esta imprenta.

HELADOS.

Los hay para vender en casa de DINARET, calle Nueva.

MUEBLES.

Los hay para vender en la casa número 38 de la calle de Sta. Cata-

lina: todos los dias desde las 10 de la mañana á las dos de la tarde.

CALLE DE SAN JOSE Nº 39.

Hay un colchonero que pasará á las casas de los señores que tengan gusto de servirse de él para rehacer los colchones.

Tambien los hace nuevos y lava la lana, todo á precios cómodos.

A la brevedad posible llegará á este puerto desde el de Ciudadela el pailebot español nombrado Joven Africano (a) Barrinada Nova, con el objeto de salir para Argel. Admite cargo y pasajeros y para el ajuste se verán con su capitan D. Bartolomé Maspoeh.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, núm. 14.

CORREO DE AYER.

A las 5 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia el vapor Mahones, conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido, cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 7 del actual, copiamos lo siguiente:

Nos escriben de Alejandria con fecha del 28 de junio que las obras del canal de Suez continúan con la mayor actividad. Se cuentan en este momento 26.000 trabajadores que se renuevan con la mas completa regularidad.

Breslau 3 de julio. Los rusos atacaron el 29 en Droba, palatizado de Kalisch, á la partida de Zawadzki, reforzada por dos partidas de caballeria. El combate duró diez horas, y se ignora aun el resultado.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 5 de julio.

Hoy se ha decidido en Consejo de ministros que cada ministerio prepare los presupuestos.

Madrid 6 de julio.

La Gaceta publica la resolucioa que ha

recaido en la cuestia de la provision de la abadía de Logroño, la cual es favorable á las regalías de la Corona.

Madrid 7 de julio.

SS. MM salieron hoy al amanecer para la Granja, adelantando la hora de salida, con motivo del calor. Acompañales el señor marqués de Miraflores.

El duque de Montpensier llegará á Santander á mediados de este mes.

Han vuelto á reproducirse los terremotos en la provincia de Almería.

Reina completa paralización con respecto á la política.

El Emperador de Cochinchina ha abonado el primer plazo de la indemnización, cuya mitad será para España.

Paris 5 de julio.

Se leen en el Monitor las siguientes esplicaciones sobre el incidente promovido por M. Roebuck en el Parlamento inglés.

Habiendo M. Roebuck pedido al Emperador que propusiera el reconocimiento del Sud, el Emperador recordando que Inglaterra se negó en octubre á aceptar la proposicion antes de adquirir la certeza de que Inglaterra la aceptaria. Si el gabinete de Londres creyese que el reconocimiento del Sud terminaria la guerra, el Emperador está dispuesto á seguir á Inglaterra en esta via.

Turin. — La Discussion dice que ha estallado una revolucion militar en Grecia.

Veracruz 2 de junio. — Los generales Bazaine y Marquez marchan con 15.000 hombres sobre Méjico.

Paris 6 de julio.

Se ha confirmado la noticia de los desórdenes ocurridos en Atenas. Los sublevados atacaron á Barca, resultando de la refriega 50 hombres muertos ó heridos. Las legaciones de las potencias mediadoras han conseguido un armisticio. Los marinos de las tres naciones ocupan á Barca.

Constantinopla. La insurreccion aumenta en el Daghestan, habiendo sufrido los rusos varias derrotas.

Paris 7 de julio.

Atenas. — Se han sometido los jefes de la insurreccion.

Berlin. — Las cartas de San Petersburgo dicen que el principe Gortschakoff ha sometido á la aprobacion del Czar las respuestas á las potencias. Estas notas están redactadas en sentido pacífico y conciliador, pero no se enviarán hasta mediados de julio.

Nueva-York 27 de julio. — Los confederados avanzan hácia la Pensilvania, habiendo obtenido varios triunfos en el Potomac. El general Banks ha fracasado de nuevo en el ataque de Port Hudson, y ha sufrido pérdidas considerables.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascua,
calle Nueva núm. 21.